

5 décembre 2025
LE CHEMIN DE L'AVENT
Jour 6 : « Bethléem à la lumière des prophéties »

Dieu maintient vivant le désir de salut chez son peuple. La tragédie de faire l'expérience de son propre péché, les insuffisances de la vie, le désir de plénitude, le désir d'une vie telle que Dieu l'a prévue pour nous ; en définitive, le désir de Dieu lui-même... Face à tout cela, les prophètes viennent nous rappeler : Celui qui sauvera Israël et les peuples viendra !

« Et toi, Bethléem Éphrata, le plus petit des clans de Juda, c'est de toi que sortira pour moi celui qui doit gouverner Israël. Ses origines remontent aux temps anciens, aux jours d'autrefois. Mais Dieu livrera son peuple jusqu'au jour où enfantera... celle qui doit enfanter, et ceux de ses frères qui resteront rejoindront les fils d'Israël. Il se dressera et il sera leur berger par la puissance du Seigneur, par la majesté du nom du Seigneur, son Dieu. Ils habiteront en sécurité, car désormais il sera grand jusqu'aux lointains de la terre, et lui-même, il sera la paix ! » (Mi 5,1-4a).

Lorsque la Parole vivante de Dieu pénètre en nous et que nous la cultivons par l'étude et la méditation, elle éveille notre cœur et notre esprit. Elle nous empêche de nous perdre dans ce monde éphémère et nous rappelle Dieu et ses préceptes.

Ainsi, le peuple d'Israël devient un « peuple dans l'attente ». Dieu lui a parlé et a scellé une alliance avec lui. C'est son peuple élu, et il le prépare à la venue du Rédempteur.

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin » (Is 9,1-2).

« Sur lui reposera l'esprit du Seigneur : esprit de sagesse et de discernement, esprit de conseil et de force, esprit de connaissance et de crainte du Seigneur – qui lui inspirera la crainte du Seigneur. Il ne jugera pas sur l'apparence ; il ne se prononcera pas sur des rumeurs. Il jugera les petits avec justice ; avec droiture, il se prononcera en faveur des humbles du pays. Du bâton de sa parole, il frappera le pays ; du souffle de ses lèvres, il fera mourir le méchant » (Is 11,2-4).

Et plus concrètement encore, il est annoncé au peuple d'Israël : « *Le Seigneur lui-même*

vous donnera un signe : Voici que la vierge est enceinte, elle enfantera un fils, qu'elle appellera Emmanuel » (Is 7,14).

Et par l'intermédiaire du prophète Zacharie : « *Exulte de toutes tes forces, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici ton roi qui vient à toi : il est juste et victorieux, pauvre et monté sur un âne, un ânon, le petit d'une ânesse* » (Za 9,9).

De nombreuses façons, les prophètes annoncent la venue du Messie. Et c'est là qu'il faut la lumière du Saint-Esprit pour reconnaître quand les prophéties s'accomplissent.

Maintenant, Bethléem est toute proche ! L'ange s'est déjà mis en route et s'adressera bientôt à une véritable fille d'Israël...

Méditation sur le psaume du jour : <https://fr.elijamission.net/qui-dois-je-craindre-2/>